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SCHWARZFAHREN 

Keine Karte, Keine Fahrt 

Die Moral dieser Geschichte: Man 

soll immer eine Karte dabei haben, 

wenn man mit dem Zug fährt, denn 

man weiß nie, wo der nächste 

Kontrolleur auf einen wartet. SJ5 

MENSCHEN 

Verschwindende Dr. C. 

Sie ist der Organisator des deutschen 

LBAT. Sie ist die beliebte Lehrerin 

von Wirtschaftsdeutsch. Sie ist der 

Kommandant der LBAT Kinder. Sie 

ist der „Speedy Gonzales" vom 

Vaterland. Aber wer ist siewirklich? 

575 

P O L I T I K 

Geliebter Oberbuergermeister 

Ude 

W a r u m ist er so lange als 

Oberbuergermeis ter Muenchens 

geblieben? Was hat er gemacht, dass 

die Munchner/-innen ihn immer 

wieder gewählt haben? S2 

Der offene Krieg im Nahen Osten 
Von Peter Kinnaird 

(Beirut, Libanon) - Letzten Mittwoch 
haben Mitglieder der militanten 
internationalen Gruppe Hezbollah 
(„Partei Gottes") 2 israelische Soldaten in 
einem kuehnen UEberfaü an der 
libanesisch-israelischen Grenze gefangen 
genommen. 

Paläst inensische Hamas-Mitgl ieder 

haben einen anderen Soldaten im Gaza 

S t r e i f e n g e f a n g e n g e n o m m e n . 

Voraussichtlich ist Israel seinem schon 

lange bestehenden Grundsatz gefolgt, der 

einen schnellen und unversöhnlichen 

Angriff mit dem erklärten Ziel vorsieht, 

die Soldaten zu befreien. 

Hezbollah ist bekannt als eine 

internationale Terrororganisation mit 

starker Unterstuetzung durch Syrien und 

vielleicht durch den Iran. Seit Israel 2000 

sein besetztes Gebiet suedlich des Litani-

Flusses verlassen hat, hat Hezbollah 

Kaempfer fuer Raketenangriffe und 

Scharmuetzel mit israelischen Kräften 

ausgebildet. Seit Mittwoch hat Israel 

große Teile der Infrastruktur des Libanon 

e i n s c h l i e ß l i c h K r a f t s t o f f d e p o t s , 
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Israel ist in den Libanon einmarschiert. 

Flughäfen, und H a u p t s t r a ß e n und 

Landstraßen bombardiert. Unter den ersten 

Handlungen, die von Israel durchgefuehrt 

worden sind, war eine massive Invasion im 

Gaza Streifen, die an die israelische Antwort 

auf die Intifadah-Bewegung 2000 erinnert. 

Sofort nach der Invasion in den Gaza-Streifen 

begannen die Blockade der Mittelmeerhäfen 

des Libanon und der Bombenangriff auf die 

Straßen nach Syrien. Israel hat geschworen, 

die Kämpfe fortzusetzen, bis die drei Soldaten 

wiedererlangt sind. Bis jetzt liegt die Zahl der 

l ibanes ischen und pa läs t inens i schen 

Todesopfer bei 164, und es gab mehr als 140 
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"Warum das SiemeIlsFo l̂lm?,, 

Von Dominic Gramatte 

Mit dem Wuensch nach einer sehr guten 
Ausbuildung haben die Georgia Tech 
LBAT Teilnehmer 2006 das SiemensForum 

Am Freitag, den 14 Juli 2006, begruesste 

das SiemensForum in Muenchen eine 

Gruppe von lernbegierigen, aber auch 

hungrigen amerikanischen Studenten. 

Ausser dem kostenlosen Mittagessen in der 

Siemens Kantine, bekamen die Studenten 

einen Einblick in die Geschichte von 

Siemens geboten und lernten etwas ueber die 

Gruendung des Siemens Forums. Die 

Studenten machten auch einen Rundgang 

d u r c h d i e I n n o v a t i o n e n d i e 

Unternehmensausste l lung "Milestones." 

Während dieses Tages förderte Siemens das 

Denken der Studenten und pflantze den 

Samen fuer die nächste Generation von 

Milestones. 
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POLITIK 
Ude auf Roter 

Insel im Schwar
zen See 

C h r i s t i a n U d e i s t d e r 

Oberbuergermeister Muenchens. Er 

wurde am 12. September 1993 fuer 

d i e l ä n g s t e A r e a l s 

Oberbuerge rmeis t e r Muenchens 

gewählt. Warum ist er so lange auf 

diesem bedeutenden Arbeitsplatz 

geblieben? Was hat er gemacht, dass 

die Muenchner/-innen ihn immer 

wieder gewählt haben? Es ist wichtig 

zu wissen, dass er Mitglied der SPD 

ist, aber ganz Bayern hauptsächlich 

die CSU, den Gegner der SPD, wählt? 

Es muss also schwer sein, so einen 

grossen und mächtigen Arbeitsplatz 

zu gewinnen, aber trotzdem hat er 

bei jeder Wahl mehr Stimmen 

bekommen. Am 13. Juni 1999 hat er 

61,2% der Stimmen bekommen, und 

am 13. März 2002 hat er 64,5% 

bekommen . Und obwohl er 

vielleicht noch einmal gewinnen 

könnte, hat er klar gesagt, dass diese 

Amtszeit sein letzte sein wird. 

Deshalb stelle ich die Frage: was hat 

dieser Mensch, Christian Ude, in 

seiner Amtzeit geleistet? 

Ich habe das Rathaus, in dem das 

Amtzimmer von Oberbuergermeister 

Ude ist, besucht, aber leider war Herr 

Ude persönlich nicht da. Aber ich 

h a t t e d ie E h r e , mi t s e i n e r 

persönlichen Sekretärin, Frau Rauch, 

zu sprechen. Sie hat mit mir einen • 

Rundgang d u r c h das Rathaus 

gemacht , u n d zwar in seine 

wichtigsten Zimmer, wie zum 

Beispiel das Besprechungszimmer in 

der Mitte des Rathauses, von wo man 

den Marienplatz ueberblicken kann. 

Sie hat mir viele tolle Buecher und 

Publikationen gegeben, um mir zu 

erklären, was Oberbuergermeister 
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Eigenbericht: Die Weisse Rose 

w Die Erinnerungen 

an die Weisse 
Rose werden uns 
immer bleiben. 

Sollte man an eine Universität kommen, 
wuerde man bestimmt viele Studenten mit 
verschiedenen Blättern in den Händen 
sehen, die immer etwas zu sagen hätten. 
Die Ludwig-Maximilians-Universität ist 
jetzt und schon seit langer Zeit keine 
Ausnahme. Da wuerde man auch nach 
einer Zeit in der Nähe von dem Brunnen 
ein paar Blätter auf dem Boden bemerken. 
Moment. Diese sind 
nicht Muell und sie 
liegen nicht auf dem 
Boden, sondern in dem 
Boden. Tatsächlich 

wuerde man da ein sehr 
i n t e r e s s a n t e s 
k u e n s t l e r i s c h e s 
Denkmal finden. Was 
b e d e u d e t d i e s e s 
Denkmal, das sich hier mitten in dem 
Geschwister-Scholl-Platz befindet? Es ist 
eine Erinnerung an eine traurige 
G e s c h i c h t e e i n e r m u t i g e n 
Studentengruppe. Diese Gruppe heisst die 
Weisse Rose. 

Vor 64 Jahren war Deutschland unter der 

Kontrolle Hitlers und seinen Nazis. 

Deutschland fuehrte Krieg gegen die ganze 

Welt und jeder Mann musste unfreiwillig 

Militärdienst leisten. Tausende litten und 

starben unter diesem Regime. Unter 

Lebensgefahr konnte man aber nichts 

dagegen sagen. Es war eine der 

schecklichsten Zeiten in der Geschichte. 

Es gab jedoch ein paar Studenten, die 
dachten, dass man etwas tun musste. Sie 
hatten in Russland ihren Militärdienst 
geleistet, und sie wussten, dass Deutschland 
bestimmt verlieren wuerde. Sie hatten 
schon die Gräueltaten gesehen, die von den 
Nazis veruebt wurden. Sie glaubten nicht 
an Hitlers Faschismus, sondern an Freiheit 
und Gerechtigkeit. Diese Studenten hießen 

Christoph Probst, Willi 
Graf, Alexander Schmorell, 
und die Geschwister Scholl: 
Hans und Sophie. Mit 
ihrem Professor Kurt Huber 
g r u e n d e t e n sie e ine 
Widers tandsgruppe: die 
Weisse Rose. 

Von 1942 bis 1943 schrieb 

diese G r u p p e sechs s o g e n a n n t e 

„Flugblätter". Diese Flugblätter kritisierten 

Hitler und die Nazis. Sie handelten von 

dem Glauben der Gruppe und zitierten die 

Bibel, Lao Zi, Aristoteles und auch Goethe 

und Schiller. Die Gruppe verschickte die 

Flugblätter wahllos an verschiedene 

Juristen, Ärzte, und Kneipenbesitzer, um 

den Widerstand zu fördern. Das fuenfte 

Blatt „Aufruf an alle Deutsche!" wurde sehr 

weit verteilt - bis Stuttgart, Köln, Wien, 

Freiburg, Chemnitz, Hamburg und Berlin. 

In der Nacht schrieben die Studenten auch 

„Nieder mit Hitler" und „Freiheit" an die 

Mauern der Universität und anderer 

Gebäude in Muenchen. Das merkten die 
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C h r i s t i a n U d e , Fortsetzung von S2 

Ude gemacht hat und was er noch tun 

will. Sie hat mir auch erklärt, dass die 

W a h l v o n H e r r U d e e i n e 

Personlichkeitswahl sei, und die 

Muenchner/-innen, wenn sie wählen 

gehen, fuer den Kandidaten stimmen, 

der ihnen als Persönlichkeit am besten 

gefällt. Es ist leicht zu verstehen, warum 

Herr Ude so beliebt ist. Er sei, laut Frau 

Rauch, sehr offen, er sei ein 

unabhängiger Politiker, der fuer die 

Interessen der Buerger entscheidet. 

Er hat viel fuer Muenchen getan. Er ist 
zum Beispiel Clubmitglied des Fussball-
Z w e i t b u n d e s l i g i s t e n TSV 1860 
Muenchen. In seiner Amtszeit wurde 
ein neues und ganz modernes Stadion 
fuer beide Muenchner Mannschaften, 
T S V 1 8 6 0 M u e n c h e n u n d 
Fussballmeister FC Bayern Muenchen, 
gebaut. Die Weltmeisterschaft hat ihm 
und der Stadt grossen Erfolg gebracht, 
sowohl fuer das tolle Stadion fuer die 
WM-Spiele, als auch fuer die 
ausgezeichnete Atmosphäre fuer die 
Touristen. 

Er ist auch ein grosser Unterstuetzer der 

Neubauprojekte, d.h. er ist fuer die 

N e u e r b a u u n g b e s t i m m t e r Teile 

Muenchens. Er will die Stadt vor 

G h e t t o s u n d B u e r g e r - u n d 

Touristenunfreundlichen Bereichen 

schuetzen. Ab 1993 gab es auch einen 

grossen Konjunkturaufschwung hier in 

Muenchen. Die Arbeitslosigkeitsrate ist 

die niedrigste in ganz Deutschland, 

Muenchen wird jedes Jahr zur beliebteste 

Stadt Deutschlands, in der die Menschen 

leben wollen gewählt, und viele Firmen 

haben viel in Muenchen investiert, 
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besonders Siemens und BMW. Es ist also 

kein Wunder, dass Herr Ude so beliebt 

Von JeffBarnhill 

Die Weisse Rose, 
Fortsetzung von S2 

Nazis, aber erst nach der Verteilung des 

sechsten Flugblatts wurde die Gruppe 

entdeckt. Hans und Sophie Scholl warfen 

die Blätter von dem dritten Stock der 

Universität herab. Der Hausmeister sah sie 

jedoch und informierte die Gestapo 

darueber. Vier Tage danach wurden am 

22. Februar 1943 die Geschwister Scholl 

und Christof Probst vom Volksgerichtshof 

zum Tode verurteilt und am gleichen Tag 

durch das Fallbeil hingerichtet. Im 

Sommer wurden die anderen Mitglieder 

der Weissen Rose auch hingerichtet. 

Die Weisse Rose lebte weiter. Die 

Alliierten fanden das sechste Flugblatt und 

verbreiteten es mit Flugzeugen ueber ganz 

Deutschland. Die Weisse Rose wurde ein 

Symbol fuer den ganzen Widerstand. 

Nach dem Krieg waren diese Studenten 

Helden und eine Inspiration fuer alle 

kommenden Studenten, die protestieren 

wuerden. Denkmäler wie dieses, das hier 

vor der LMU steht, wurden gebaut und 

Filme wurden auch gemacht. Die 

Erinnerungen an die Weisse Rose werden 

uns immer Von Brandon Keane 

O f f e n e r K r i e g , Fortsetzung von S1 

Hezbollah hat mit zunehmenden 
t ö d l i c h e n R a k e t e n a n g r i f f e n im 
noerdlichen Israel geantwortet, eine 
ueberraschende Tatsache in Anbetracht 
der Anzahl von Israelis, die in 
Schutzbunker gegangen sind. Es gibt 
auch Berichte, dass Hezbollah ein 
i s r a e l i s c h e s Schiff mi t e i n e r 
unbemannten Drohne gefuellt mit 
Sprengstoff angegriffen hat, was den Tod 
von noch 3 Israelis zur Folge hatte. Die 
israelische Zahl der Todesopfer liegt 
momentan bei 24, mit wenigstens 40 
Verletzten. 

Wie immer war die internationale 

Gemeinschaft unvorbereitet, auf den 

schnellen Ausbruch der Gewalt 

zwischen Israel und seinen arabischen 

Nachbarn zu antworten, aber sie 

konnten, so eine Krise auch nicht 

ignorieren, die verursacht hat, dass die 

Ölpreise sich zu einer Rekordhöhe von 
$78,40 pro Barrel emporschwingen. Die 
Instabilitaet im Gebiet hat zu einer 
Krisensitzung der arabischen Liga in 
Kairo gefuehrt, die den Friedensprozess 
im Nahen Osten fuer „tot" erklärt hat. 
Letz ten Donner s t ag haben die 
Vereinigten Staaten ein Veto gegen die 
Resolution von Qatar eingelegt, die 
vorgeschlagen hatte, dass beide zu einer 
unmittelbaren Waffenruhe und auch zur 
Entlassung der drei israelischen Soldaten 
aufgerufen w e r d e n . F r a n k r e i c h , 
Russland, und andere haben verlangt, 
dass Israels Feindschaften sofort 
aufhören, und haben eine diplomatische 
Lösung begonnen, während die USA und 
andere einfach Israel gebeten haben, 
„Zurueckhaltung zu ueben" und 
Hezbollah dazu aufgerufen haben, ihre 
Aktionen zu stoppen. 

d M r t i Boalbek 
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Die Gewalttätigkeit wächst unvermindert 

weiter, und mit jedem voruebergehenden 

Tag wird es weniger wahrscheinlich, dass 

die drei israelischen Soldaten freigelassen 

werden. Es ist unwahrscheinlich, dass eine 

Waffenruhe ausgerufen werden wird, bis 

der internationale Druck auf Israel, seinen 

Luftkrieg zu beenden, und seine Blockade 

abzubrechen, steigt, wenn man bedenkt, 

dass es keine offiziellen diplomatischen 

Kanäle gibt, ueber die man mit der 

Hezbollah verhandeln kann. 
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"Warum das SiemensForum?" , Fortsetzung von Sl 

Seit der Eröffnung des Unternehmens im 

Jahre 1847; hat Siemens die Kunst eines 

erfolgreichen Unternehmens gezeigt. 

Peter Olaf, ein Siemensfachmann, 

fuehrte die LBAT Teilnehmer durch 159 

Jahre in dreieinhalb Stunden. Die 

Innovation und die Durchfuehrung 

waren zwei wichtige Punkte in dem 

Vortrag von Olaf. Nach dem Vortrag 

war es den Studenten klar warum 

Siemens durch das Konzept von 

Kontinuität und Wandel so erfolgreich 

ist. Siemens versucht den zukuenftigen 

Markt durch Leistungsfähigkeit und 

Bewahrung zu formen. Von Anfang an 

basiert der Unternehmenserfolg auf 

zukunftsweisenden Erfindungen, die 

fähig sind, globale Probleme anzugehen. 

Die Arbeiter bei Siemens befassen sich 

heute mit Problemen wie zum Beispiel 

Urbanisationen und zukuenftigen 

demographischen Veränderungen. 

Die Frage ist, was ist das Forum? Olaf 

sagte, dass heutige SiemensForum ist ein 

Ort des Dialogs zwischen dem 

Unternehmen und der Öffentlichkeit. 

Die Idee des heutigen SiemensForums 

g e h t z u r u e c k a u f d i e 

"Gedächtnisausstellung," die 1916 in 

Berlin anlässlich des 100. Geburtstags von 

Werner von Siemens eröffnet wurde. Bei 

dem Forum konnten Besucher Technik 

und Wirtschaft "live" erleben. Durch den 

Vortrag hörten die LBAT Teilnehmer 

kompetente Referenten und gewannen 

Einblick in aktuelle Fragen aus 

Wirtschaft, Gesellschaft, Technik, und 

Naturwissenschaft. 

Ausser dem Vortrag von Olaf haben die 

Studenten auch die zwei neuesten 

Ausstellungen des Siemens Forums 

besucht. Mit der Austeilung "Milestones," 

sahen die Studenten wie Technik eine 

intergrale Rolle im modernen Leben 

spielt. "Milestones" zeigte auch wie das 

Netzwerk von Siemens in ueber 150 

Jahren gewachsen ist und wie seine 

Mitarbeiter gestern und heute die Zukunft 

gestalten. Die andere wichtige 

Ausstellung handelt von den zehn 

Unternehmern, die Siemens geleitet 

haben. Hier sahen die Studenten die 

verschiedenen Leistungen der einzelnen 

Siemens Unternehmern. Von Werner von 

Siemens bis zum heutigen Unternehemer 

Heinrich von Pierer eintwickelte Siemens 

sich von einer kleinen Zehn-Mann-

Werkstatt zu einer der weltweit grössten 

Firmen in der Elektroindustrie. 

LBAT Teilnehmer John Foege fand,dass 

der Ausflug zum Siemens Forum sehr 

informativ war und freut sich schon sehr 

auf die kommende Praktekantenstelle bei 

der Firma. Am besten gefiel ihm aber 

nicht das kostenlose Mittagessen oder die 

Ausstellungen, sondern der Vortrag von 

Herrn Olaf. Nach fast zwei Monaten des 

Studiums des deutschen Handels mit dem 

LBAT Programm.war Foege mit der 

E n t w i c k l u n g s e i n e r 

Kommunikationsfähigkeiten zufrieden. 

Es war auch das Ziel der anderen 

Studenten, in der Lage zu sein,"Business 

Deutsch" zu sprechen, es zu verstehen 

und es uebersetzen zu können. Sie haben 

ihr Ziel erreicht. Mit dem Besuch beim 

Siemens Forum haben die LBAT 

Studenten das erkannt. 

Die ZF Sachs AG sucht fuer den Bereich Entwicklung am 
Standor t Schweinfur t e ine/n 

Projekt- und Lieferantenbe
treuer/ in Logistik 

Aufgaben 

•Analyse und Auswertung von Logistikkennzahlen 

•Implementieren von neuen Produktionssteuerungssystemen 
und deren Kontrolle 

•Projektkoordination und Mitarbeit in interdisziplinären Projek
ten im Bereich Logistik 

Anforderungen 

•Dipl. Wirtschaftsingenieur (Uni/FH/TH) 

•Erste Berufserfahrung im Bereich Logistik von Vorteil 

•Sicheres Auftreten, selbständige Arbeitsweise und Teamfähig
keit erforderlich 

die ZF Sachs AG 



SPORT 
Muenchen und Deutschland im Fußballhimmel 

von Jameel Khan 

Die Weltmeisterschaft ist schon vorbei und 

obwohl Deutschland nicht gewann, werden die 

positiven Nachwirkungen dieses besonderen 

einmonatigen Ereignisses die Stadt Muenchen 

auch in Zukunft verändern. Die WM brachte 

fuer Muenchen eine einmalige Atmosphäre, neue 

Arbeitsplätze fuer die Wirtschaft, eine neue 

Allianz Arena, eine ueberfuellte Leopoldstrasse 

nach den Spielen, erweiterte Geschäftszeiten, 

mehr Sicherheit, und so viel mehr. 

Abgesehen von den weltbekannten Museen, 

Theatern, tollen Parks, dem beruehmten 

Oktoberfest, und dem beliebten Hofbräuhaus, bot 

Muenchen auch diesen Sommer eine dynamische 

Atmosphäre fuer die WM. Leute aus 

verschiedenen Ländern und Kulturen kamen fuer 

einen Monat zusammen, um den Geist der WM 

miteinander zu feiern. Von dem Eröffnungsspiel 

der WM in der eindrucksvollen Allianz Arena in 

Muenchen ueber die Fan-Fest-Ereignisse im 

Olympiapark bis zu der belebten Leopoldstrasse 

war Deutschland, und besonders Muenchen, im 

Fussballhimmel; solch ein Ereignis kommt nur 

alle Jubeljahre vor. Alle Generationen von 

Deutschland wehten an jedem Abend der WM 

stolz mit der deutschen Fahne auf der 

Leopoldstrasse, während die Polizei begeistert 

zuschaute. 

Die WM ermöglichte Muenchen nicht nur, eine 

einmonatige Party zu feiern, sondern schaffte 

auch viele neue Stellen fuer die Wirtschaft. 

„Durch die WM sind laut Bundesagentur fuer 

Abeit 25 000 bis 50 000 neue Jobs 

entstanden," sagte die Bild Zeitung. Obwohl 

diese Steigerung temporär war, wird gesagt, 

dass die eigentlichen wirtschaftlichen 

Leistungen in allernächster Zukunft spuerbar 

werden. Fortan wird das Olympiastadion alle 

zukuenftigen WM-Spiele zeigen. Die neue 

Allianz Arena ist auch etwas Wichtiges fuer 

die Deutschen. Deutsche Geschäfte in 

Muenchen verlängerten ihre normalen 

Geschäftszeiten um bis zu zwei Stunden. 

„Berlin! Berlin! Wir fahren nach Berlin!" 

oder „Wir werden Weltmeister sein!" waren 

wahrscheinlich die populärsten Gesänge der 

WM. Man konnte diese Wörter während der 

WM ueberall hören; es hätte die neue 

deutsche Nationalhymne sein können. 

Obwohl nicht alle nach Berlin fahren 

konnten, um Deutschland spielen zu sehen, 

hatte man die Gelegenheit ins Deutsche 

Museum in Muenchen zu gehen, um die 

Ausstellung „Innovationen im Fussball" zu 

sehen. „Innovationen bilden den Motor fuer 

den wirtschaftlichen Erfolg des Landes," sagte 

Erwin Huber, der bayerische Staatsminister 

fuer Wirtschaft und Technologie. Die 
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Die Kraft Des StoLzes 
Von Leland Franks 

Natuerlich, wenn dein Land als 

Gastgeber der FIFA Weltmeisterschaft 

ankuendigt ist, gibt es ein Gefuehl des 

Stolzes, aber als Deutschland als 

Gastgeber der WM 2006 ausgewählt 

wuerde, bedeutete es so viel mehr. 

D e u t s c h l a n d h a t e i n e l ange 

ereignisreiche Geschichte, die selten zu 

einem gesunden Nationalismus gefuehrt 

hat. Bis 1806 bestand das Heilige 

Römische Reich Deutscher Nation aus 

vielen kleinen souveränen Einzelstaaten. 

Die Rueckkehr einer deutschen Nationalidentität 

1871 erfolgte die Errichtung des 

Deutschen Reiches, in dem die 

Einzelstaaten eine starke politische 

Stellung behielten. Erst 1933 hatte 

Deutschland eine Regierung, die dem 

Nationalismus eine Möglichkeit bot. 

Nach dem Zweiten Weltkrieg, brach 

dieser Nationalismus zusammen. Die 

Deutschen hatten Angst vor dem 

Nationalismus. Niemand trägt oder 

hängt deutsche Fahnen an sein Haus. Bis 

1990 war Deutschland geteilt in 2 

Staaten geteilt, und deshalb war ein 

g e s a m t d e u t s c h e r N a t i o n a l i s m u s 

unmöglich. Das Fehlen von deutschem 

Nationalismus zusammen mit der 

Teilung Deutschlands und später der 

Mitgliedschaft in der EU bestärkt nur 

den Verlust einer Nationalidentität. 

Endlich kam 2006! Schließlich war 

genug Zeit seit 1945 vergangen, dass 

Deutschland fuer die Rueckkehr einer 

gesunden Nationalidentität bereit war. 
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FEUILLETON 
Aus Alt mach N e u 

JUGENDSTIL-GEBÄUDE IN SCHWABING BEKOMMEN IHR 

URSPRÜNGLICHES AUSSEHEN WIEDER 

Von Kristine Kurtzeborn 

Wenn Sie durch Schwabing laufen, 
werden Sie viele 

Gebäude sehen, 
die Jugendstil-

A r c h i t e k t u r 
verkörpern. Der 
Jugendstil, der fl 
1896 gegründet 
wurde, war der 

e r s t e 
architektonische 

S t i l , d e r 
München die 

Identität einer 
g e d e i h e n d e n 

Metropole gab. 

Die Architektur 

d e r f r ü h e n 
Jugendstil-Gebäude konzentrierte sich 

auf äußerliche Verzierung und nicht auf die 
Baumethode und den Lageplan, um modern 
zu erscheinen. Deshalb wurde die 

Schönheit dieser 
G e b ä u d e d u r c h 
Wetter und Zeit 
beinträchtigt. Die 
Stadt arbeitet daran, 
diese Gebäude zu 
ihrer ursprünglichen 
S c h ö n h e i t zu 
verhelfen. Die Stadt 
plant drei Gebäude 
zu restaurieren. 

Ein sehr bekanntes 
Jugendstil-Haus in 

I Schwabing steht in 
der Ainmillerstr. 22. 
Es ist rot und blau 
m i t v i e l e n 

Fortsetzung aufS8 

Sprachakrobat 
Karl Valentin 

"DAS IST NUR so LANGE EIN 

FREMDER, BIS ER ALLES KENNT 

UND GESEHEN HAT, DENN DANN 

IST IHM NICHTS MEHR FREMD." 

„Alle lachen. Manche Schreien. Woraus 
besteht er? Aus drei Dingen: aus 
Körperspaß, aus geistigem Spaß und aus 
glanzvoller Geistlosigkeit. Der Komiker 
Valentin ist ein bayrischer Nestroy." -
Alfred Kerr 

Karl Valentin war ein Schauspieler des 
fruehen zwanzigsten Jahrhunderts. Er 
wurde in Muenchen als Valentin Ludwig 
Fey geboren. Seine komische Art ist 

Fortsetzung aufS8 

Internationales 
Fest im Westpark 

BEZIEHUNGEN: 

DEUTSCHE - AUSLÄNDER 

Heute am 16.07.2006 war ein 
Internationales Fest in Westpark. Das Fest 
hat die guten Beziehungen zwischen 
Deutschen und Ausländern in Muenchen 
gefeiert. Man wurde sehr gut behandelt, 
meistens von tuerkischen Ausländern, die 
große Minderheit in Muenchen. Es gab 
traditionelles deutsches und tuerkisches 
Essen mi t Bier u n d f r i sche r 
Wassermelone. Auch gab es bayerische 
Musik und Tanzen und natuerlich ist ein 
Fest nicht komplett ohne ein Spiel 
Fußball. 

Fortsetzung auf SP 

Der Blaue Reiter 

Von Krystalyn Gorski 

D e r B l a u e R e i t e r w a r e i n e 
expressionistische Gruppe von Malern, 
die von 1911 bis 1914 existierte. 

Diese Kuenst lergruppe wurde in 
Muenchen gegruendet und dauerte nur 
d r e i J a h r e , a b e r s ie w u r d e 
weltberuehmt. Hier handelt es sich 
nicht nur um eine expressionistische 
Gruppe, hier handelt es sich um eine 

W m 
Das Ende der 

Gruppe kam zu 
Beginn des 

ersten 
Weltkriegs. 

m m 
neue Kunstsrichtung. 

Was bedeutet der Expressionismus in 
der Kunst? Hauptsä t l ich s teuert 
Expressionismus gegen die Norm mit 
klaren und abgrenzenden Farben. Diese 
Idee war ganz neu und wurde von der 
M e h r h e i t des K u n s t w e l t n i c h t 
akzeptiert. 

Wer waren die Gruender des Blauen 

Fortsetzung anfS9 
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Buchbesprechung : 

Dantes Feuer brennt im Amerika 
Der Dante Club ist der erste historische 

Roman von Matthew Pearl. Er ist Professor 

fuer Literatur und kreatives Schreiben an 

der Harvard Universität und er hat seinen 

Studienabschluss 1997 in Harvard fuer 

englische und amerikanische Literatur 

bekommen. Die Geschichte beginnt 1865 in 

Boston, Massachusetts. Die Protagonisten 

sind Henry Wadsworth Longfellow, James 

Russell Lowell, Oliver Wendeil Holmes und 

George Washington Greene. Alle sind 

entweder Professoren oder Studenten von 

Harvard und sie beginnen die erste 

amerikanische UEbersetzung von Dantes 

Inferno. Sie treffen sich jeden 

Mittwochabend und nennen sich der Dante 

Club. Bald beginnt jemand Leute in Boston, 

wie in Dantes Inferno, zu töten. Weil nur 

wenige Leute Dante gelesen haben, muessen 

diese Leser den Mörder finden. Die 

Anspannung wächst, als mehr Leichen 

gefunden werden, unter anderem der Richter 

des obersten Gerichts von Boston. Der Dante 

Club ist der Erstlingsroman von Matthew 

Pearl und ist sehr interessant fuer jeden, der 

gerne etwas Spannendes ueber Geschichte, 

Mord liest. 

Von ZacharyAten 

Filmreview: M u e n c h e n 

P 

Muenchen ist kein typischer Actionfilm. 
Der Film ist sowohl ein politischer 
Thriller als auch eine Reflexion ueber 
aktuelles politisches Geschehen. Obwohl 
der Film „Inspired by real events" ist, ist 
er nicht historisch genau. Fuer Spielberg 
ist die moralische Botschaft wichtiger als 
d i e h i s t o r i s c h e 
Genauigkeit. Muenchen 
ist ein Film, der 
schwierige Fragen stellt 
und uns fesselt. Es ist 
einer der besten Filme 
des Jahres 2005. Meine 
einzige Kritik: Der Film 
dauert zu lang (162 
Minuten). 

Im Prolog benutz t 
S p i e 1 b e r g 

Nachr ichtensendungen 

von den Olympischen Spielen 1972. 

Dieser Film handelt nicht vom 
Schwarzen September oder dem 

Anschlag 1972 , wie der Titel schon sagt. 

Eigentlich handelt er vom Gegenschlag 

Israels. 

Avner ist der Hauptdarsteller. Er ist der 

Fuehrer eines Teams. Die Männer sind 

Geheimagenten (ex-Mossad). Sie wurden 

beordert, die 11 Palästinenser zu 
ermorden, die fuer den Anschlag 
verantwortlich sind. Obwohl seine Frau 
im siebten Monat schwanger ist, nimmt 
Avner die Anweisung an. Zuerst denkt 
Avner, dass nichts wichtiger als 
Patriotismus ist - Familie ist keine 

Ausnahme. 

Kann der Krieg 
gegen den 

Terrorismus 
gewonnen 
werden? 

Avner sucht nach den 
Paläst inensern an 
Orten auf der ganzen 
W e l t - P a r i s , 
Duesseldorf, Beirut, 
Athen, London und 
New York City. 
Avners Anweisung 
wird zum Albtraum. 
Er bedauert seine 
Entscheidungen. Er 
ist ein Mann, der sich 

verirrt hat, moralisch und geistig. 

Spielberg fragt: Fuehlt Israel sich 

moralisch im Recht? Eins der 

Teammitglieder sagte, "[We] do what the 

terrorists do." Was ist der Unterschied 

zwischen den Guten und den Bösen? 

Kann der Krieg gegen den Terrorismus 

gewonnen werden? Fuer jeden 

Terroristen gibt es einen anderen, der 

d a r a u f w a r t e t , s e i n e n P l a t z 
einzunehmen. 

Muenchen ist ein ernster Film. Sein 
Publikum kann darueber nachdenken, 
wie nah die Welt der fruehen siebziger 
Jahre an unserer Welt ist. 

Von Pamela Thompson, (Quelle -

James Berardinelli) 

Spielberg's Muenchen ist jetzt 
verfuegbar aufD VD 
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Ausstellung umfasst eine Vielfalt an Ideen, 

die etwas mit Fussball und Innovation zu 

tun haben. „Von der Fussball-

Weltmeisterschaft als dem sportlichen 

Highlight des Jahres gehen wichtige 

Impulse fuer die Wirtschaft des Freistaates 

aus." 

„Die Weltmeisterschaft war ein guter 

Erfolg fuer die Mannschaft und fuer das 

Land und hat der Welt ein ganz neues 

deutsches Gesicht gezeigt," sagte Juergen 

Klinsmann, der Trainer der deutschen 

Nationalmannschaft. Klinsmann hat 

Recht, weil Deutschland sehr stolz darauf 

sein sollte. Und obwohl wir nicht 

Weltmeister sind: „im Feiern sind wir 

Weltmeister." Vielleicht werden wir 

2010 Weltmeister, aber nur die Zukunft 

wird es zeigen. 

Sprachakrobat Karl 
Valentin, 

Fortsetzung von S6 

n a h e a m D a d a i s m u s o d e r 
Expressionismus. Er klingt komisch, weil 
die Art wie er spricht sehr lustig ist. 
Valentins wichtigste Partnerin war Liesl 
Karlstadt. Zusammen schrieben sie viele 
Sketche und traten gemeinsam auf. 

1912 eröffnete Valentin ein Filmstudio in 

Muenchen. Er drehte viele Filme. Er 

drehte Stummfilme und Tonfilme. 

In den Zwanziger Jahren arbeitete 

V a l e n t i n m i t v i e l e n a n d e r e n 

Leuten. Bertold Brecht, der Valentin sehr 

respektierte, arbeitete mit Valentin an der 

Parodie, Trommeln in der Nacht Er 

eröffnete auch ein Theater in Muenchen 

in der Leopoldstrasse, aber acht Wochen 

später musste er es wegen der 

Feuerschutzregelungen schließen. Er 

bestand darauf, einen Sketch mit einer 

angezuendeten Zigarette zu machen. 

Während der Jahre, in denen die Nazis an 

der Macht waren, schrieb er unpolitische 

Sketche. Er mochte die Nazis nicht, aber 

er hat es nicht öffentliche gesagt. 

Mein Lieblingssketch und einer der 

Sketche, die seine Fähigkeiten mit 

Wörtern zu spielen am besten zeigen, ist 

„Die Fremden." In diesem Sketch tritt er 

mit Lisel Karlsbach auf. Die zwei 

Darsteller sprechen ueber die Bedeutung 

des „Fremden." Wann ist jemand ein 

Fremder? Wann sind sie kein Fremder 

mehr? 

" 'ii-j'Jp Von Dan Hurley 

Aus Alt mach Neu, 
Fortsetzung von S6 

dekorativen Linien, die auf die Fasade 

gemalt wurden. Es gibt auch viele 

Jugendstil-Gebäude des zwanzigsten 

Jahrhunderts. Diese Gebäude stellen 

die Entwicklung des Jugendstils dar. 

Die J u g e n d s t i l - G e b ä u d e des 

zwanzigsten Jahrhunderts folgen 

einem klaren geometrischen Stil. Die 

Wohnhäuser, die in der Ohmstr. 13 

und in der Gedonstr. 4 stehen, stellen 

diesen Stil dar. Auch sie werden 

restauriert werden. Die Architektur 

des Gebäudes in der Ohmstraße ist 

eine perfekte Mischung aus altem und 

neuem Jugendstil. Es hat eine 

geformte Stuck-Fasade mit vielen 

kleinen Terrassen. Die horizontale 

und vertikale Verzierung machen aus 

dem Gebäude ein architektonisches 

Meisterstuck. Das Gebäude in der 

Gedonstraße hat auch eine Stuck-

Fasade, a u ß e r d e m wi rd dieses 

Gebäude durch eine Malerei verziert, 

welche Bienen zeigt. Die Bienen 

akzentuieren den architektonischen 

Stil des Gebäudes. Hoffentlich wird 

die Restauration dieser Gebäude die 

Schönheit Schwabings erneuern. 

Anzeige 

DÖHcr Kcöaö 
Genug gesagt 

-^ 

Verrueckter Jameels 

Kebabpalast 

Friedrichsstraße 14 

80538 München 
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Die Kraft Des Stolzes, Fortsetzung von S5 

Mit der Weltmeisterschaft in ihrer 

Heimat und solchen Helden wie Michäl 

Ballack und Oliver Kahn in der 

Nationalmanschaft, war Deutschland 

optimistisch gegenueber einer möglichen 

Weltmeisterschaft. Ich habe mit einem 

Mann gesprochen, und er sagte, dass 

dieses Jahr „Deutschlands Jahr" ist. Er 

sagte, dass der Medienrummel dieses 

Jahr wie nie zuvor war. Es ist klar, dass 

dieses ein besonderes Jahr fuer 

D e u t s c h l a n d is t . W e n n auch 

Deutschland gegen Italien im Halbfinale 

verloren hat, so war die Leopoldstraße 

trotzdem voll mit hundert tausenden 

Leuten, die deutsche Fahnen trugen, 

nachdem sie den 3. Platz gewonnen 

hatten. Vor der Weltmeisterschaft 2006 

hätte man das nie gesehen. Jetzt, nach 2 

Wochen, flattern fast alle Fahnen noch 

immer und Deutschland macht keine 

Anstalten, seine neue Nationalidentität 

InternationalesFest y Fortsetzung von S6 

Das Fest war auch eine Infogelegenheit 

fuer Ausländer in Muenchen, etwas 

ueber die Stadt zu erfahren und ueber 

die sozialen Dienste, die sie anbietet. Es 

gab auch viele soziale Organisationen 

um die Beziehungen zwischen 

Deutschen und Aus ländern zu 

verbessern. 

Muenchen ist eine sehr progressive 
Stadt h ins icht l ich in ternat ionaler 
Verschiedenheit. z.B. die Olympischen 
Spiele 1972 und sechs Fußballspiele fuer 
die Weltmeisterschaft 2006 und ihr 
Motto heißt "Die Weltstadt mit Herz". 
Es ist eine kulturelle Stadt und sie 
schätzt unsere Verschiedenheit. 
Von Zachary Aten 

S U P E R GEIL SELECTION 

D E R NEUE D U F T 

SETZEN SIE 

ZEICHEN 

Der Blaue Reiter, 
Fortsetzung von S6 

Reiters? Es waren die Maler Wassily 

Kandinsky und Franz Marc, die die Gruppe 

im Dezember 1911 gruendeten. Der Grund 

fuer die Entstehung der Gruppe war die 

Ablehnung des Gemäldes „Das Juengste 

Gericht" von Wassily Kandinsky durch die 

Neue Kuenstlervereinigung Muenchen. Der 

Name Blauer Reiter leitet sich von Franz 

Marcs Liebe zu Pferden ab, und von 

Kandinskys Liebe fuer die Farbe Blau. Die 

Farbe Blau symbolisiert die Spiritualität des 

Menschen. 

Weitere Mitglieder waren August Macke, 

Gabriele Muenter, Marianne von Werefkin, 

Alexej von Jawlensky und Paul Klee. Die 
erste Ausstellung des Blauen Reiters fand 
vom 18. Dezember 1911 bis zum 1. Januar 
1912 in der Modernen Galerie Thaunhauser 
in Muenchen statt. Sie zeigte 49 Werke. 
Anschließend wurde diese Ausstellung auch 
in Köln und Berlin gezeigt. Ein paar 
beruehmten expressionistische Gemälde 
sind „Heuhocken im Murnauer Moos" von 
Gabriele Muenter (1930), „Blick in eine 
Gasse" von August Macke (1914) und 
„Kämpfende Formen" von Franz Marcs 
(1914). 

Das Ende der Gruppe kam zu Beginn des 

ersten Weltkriegs 1914. Franz Marc und 

August Macke wurden im Gefecht getötet. 

Außerdem mussten Wassily Kandinsky, 

Marianne von Werefkin, und Alexej von 

Jawlensky wieder nach Russland ziehen. 

Man kann sagen, dass Der Blaue Reiter und 

Die Bruecke, die 1905 in Dresden 

g e g r u e n d e t w u r d e , w i c h t i g e 

expressionistische Gruppen sind. Es gibt 

immer eine große Ausstellung der 

Expressionisten in der Städtischen Galerie 



MUENCHEN 
Die Muenchner Verkehrsgesellschaft fahrt und fahrt 

DIE NEUE C-KLASSE IST JETZT IN 

BETRIEB 

Von Daniel Layßeld 

Die Muenchner Verkehrsgesellschaft 
(MVG) will mehr von den neuen „C-
Klasse" U-Bahnzuegen herstellen, weil 
diese neuen Zuege 

grösser, schneller, und 

schöner als die alten 
Zuege sind. Seit 1971 
ist die MVG sehr 
gewachsen. Die MVG 

ist zur Zeit das grösste 

V e r k e h r s n e t z 
Deutschlands. Jetzt ist 

die Zeit fuer noch mehr 
E n t w i c k l u n g 
gekommen, und mit den neuen Zuegen 
tritt die MVG in eine neue Ära ein. 

Die neuen Zuege, die von Siemens 
gebaut sind, sehen sehr modern aus, mit 
grossen Fenstern und bequemen 
Sitzplätzen und Stehplätzen fuer 918 
Leute. Das ist sehr wichtig fuer 

Muenchen und seine Umgebung, weil 
mehr als 900.000 Leute jeden Tag mit der 
U-Bahn fahren. Als Mitfahrer bin ich 
immer sehr zufrieden während einer 
Fahrt mit den neuen C-Klassezuegen, die 
alten Zuege gefallen mir nicht so. Was 
wird mit diesen alten Zuegen geschehen? 

„Sie werden in die Ostblockländer 
geliefert, wenn sie fast kaputt sind," sagte 
mir ein Mitarbeiter der MVG, als ich ihn 
am Marienplatz interviewte. Nach seine 
Aussage werden nun die neuen Zuege 
eingesetzt, denn fuer die Muenchner gibt 
es nur das Beste. Seit einem Jahr sind 8 C-

Klassezuege in Betrieb, und 10 weitere 
Zuege der C-Klasse werden noch 
eingesetzt werden. Ein wunderbarer 
Ausblick fuer die Zukunft Muenchens. 

Dennoch haben die alten Zuege ein paar 
Vorteile, hauptsächlich weise ich hier auf 
die Tueren hin. Es ist ganz einfach, die 

Tueren zu öffnen. Es 
braucht etwas Kraft und 
die Tuer klappt nach 
rechts und links auf. Die 
M u e n c h n e r w i s sen 
genau, wie man diese 
Tuer öffnen soll . 
Deswegen sind die alten 
Zuege leichter beim 
Auss t e igen . Dafuer 
brauchen die Mitfahrer 

nämlich keine Geduld aufzuwenden. In 
Vergleich dazu haben die neuen Zuege 
ganz moderne automatische Tueren, die 
ueber ein Lichtsignal gesteuert werden. 
Ich habe beobachtet, dass viele Leute 
keine Geduld haben auf das gruene 
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Der Viktualienmarkt 
Von Joey Sheppard 

Der Viktualienmarkt liegt am Marienplatz, neben dem alten 

Rathaus. Die Leute kommen meistens, um Obst und Gemuese 

zu kaufen. Antonia, die Gewuerze beim Viktualienmarkt 

verkauft, sagt, dass man oft billigere Ware finden kann. 

Manche Dinge sind teurer als im Lebensmittelgeschäft aber sie 

sind normalerweise von höherer Qualität. Antonia kauft beim 

Viktualienmarkt manchmal Bio-Gemuese. 

Konrath kauft sonstiges da auch. Er kauft da seit mehr als 30 

Jahren ein. Normalerweise 

| kommt er nachmittags fuer 

lObst und Gemuese. Er 

empfiehlt das Restaurant 

Fisch-Witte. Nordsee ist gut, 

sagte Konrath, aber Fisch-

IWi t t e ist besser . Die 
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Möchten Sie etwas ueber 
Bier wissen? Fragen Sie 

einen Muenchner! 
Von Jan Hochstein 

Muenchen ist wirklich die Bierhauptstadt der Welt. Es gibt 

ueber tausend verschiedene Arten Bier in Muenchen, und fast 

so viele Orte es zu genießen. Gerade noch rechtzeitig, schickte 

„Der Herzschlag" einen Reporter, um den besten Biergarten 

h e r a u s z u f i n d e n . I c h w a r so g l u e c k l i c h . 

Die Innenstadt hat viel Auswahl fuer Bier. Zuerst muß man die 

Eigenschaften vom idealen Biergarten beschreiben. Dieser 

Reporter ging zur Quelle, den Stammgästen von Muenchens 

Biergärten. Zwecks die besten Informationen zu finden, muß 

man einen echten Muenchner fragen. Jan Votter ist ein 

Stammgast in einem Gasthaus in der Nähe von der Augustiner 

Brauerei. Er hat viele Kenntnisse ueber Muenchen und Bier, 

und war willig uns 
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Lust auf Nacktbtäunen? 
Von Haynes Finney 

Mit 73 qkm ist der Englische Garten eine 

der größten MarlrthräiinpngplpgpnhpifPTi der 

Welt. Tatsächlich darf man nur in der 

Schönfeldwiese nacktbräunen, aber ueberall 

Spaß haben kann man nicht vermeiden. 

Sport treiben auf dem Wiesen, ins Wasser 

springen und schwimmen, oder einfach 

Faulenzen sind Gelegenheiten, Ihre Freizeit 

im Englischen Garten zu verbringen. Eine 

weiterer Alternative ist, auf dem Fluss zu 

surfen und, mit so vielen 

möglichen Tätigkeiten kann man nie 

gelangweilt sein! 

Der Garten ist von der Strasse Isarring in 

zwei verschiedene Bereiche getrennt. Der 

ruhigere Nordteil heißt Hirschau und ist 

total anders als der Suedteil. In Hirschau 

findet man wunderschöne Natur und damit 

kommt die Chance sich zu entspannen. Zwei 

große Biergärten sind in Hirschau, einer am 

Anfang und einer am Ende der Hirschau, 

und man kann da sitzen und sich unterhalten 

während man die Natur erlebt. Echt 

wunderschön! Im Gegensatz zu der Hirschau 

ist der Suedteil des Gartens immer voll mit 

Leuten und Aktivität, wie im ersten Absatz 

schon gesagt wurde. 

Wie alles in Deutschland hat der Englische 

Garten eine reiche Geschichte und ein Teil 

der Geschichte ist der Chinesische Turm. 

Fast so alt wie die USA wurde der Turm 1791 

errichtet nach dem Entwurf von Joseph Frey 

von Johann Baptist Lechner. (Ein langer 

Name fuer einen hohen Turm!) Während 

des 2. Weltkriegs ist der Turm zerstört 

worden und dann 1952 wurde er 

wiederaufgebaut. Der Turm hat viele 

Besucher, weil da der zweitgrößte Biergarten 

Muenchens ist. 

Nach Muenchen zu kommen und den 

Englischen Garten nicht zu sehen wäre eine 

Suende. Der Garten hat etwas fuer jeden 

Menschen, jedes Alter, und jedes Interesse. 

Hierher kommen und sich entspannen muss 

man wirklich tun! 

Olympiazentrum bietet viele 
Freizeitaktivitäten! 

MENGEN BEVÖLKERN DAS OLYMPIAZENTRUM ZUM ROLLING 

STONES KONZERT; ENTDECKUNG EINES NEUEN 

ERHOLUNGSZENTRUMS. 

Von Peter Kinnaird 

Muenchen, Bayern) - Das Rolling 
Stones Konzert war gestern ein sehr 
grosser Erfolg. Die Muenchner 
e n t d e c k t e n e i n n e u e s 
Erholungszentrum im Olympiapark. 
Obwohl viele Leute schon wissen, was 
sie am Olympiazentrum haben, wird 
der Olympiapark ein bisschen zu 
wenig genutzt. 

Achtzigtausend Menschen erlebten 
am 26. August 1972 die Eröffnung der 
XX. Olympischen Sommerspiele im 
Muenchner Olympiastadion. Heute 
gibt es viele Open-air-Festivals in 
diesem Stadion: Hier rockten die 
Rolling Stones, Eric Clapton, und Jon 
Bon Jovi. U2, Metallica, und Simon & 
Garfunkel spielten hier auch. Jeden 
Monat gibt es viele ganz tolle 
Konzerte. 

Es gibt auch eine super Olympia-
Schwimmhalle mit Physio-Fit-Center, 
Solarium, Sauna, Krafträumen, und so 
weiter. Am 18. und 19. März 2006 
hatte es ueber 4.000 Besucher, als es 24 
Stunden geöffnet hatte. Die Sauna hat 

eine Fitness-Sauna, eine Dampfgrotte 
(45 Grad), eine Inspirations-Sauna, und 
so weiter. 

Die Olympiahalle macht auch viel Spass 
mit Opern wie „La Traviata" und 
Vorstellungen wie David Copperfield. 
Auch bietet die SoccerFiveArena 
Fussball der nächsten Generation, 
innerhalb der Eishalle. Oder man kann 
im Olympia-Eissportzentrum Eishockey 
spielen. Wenn man Lust auf die 
Bungee-Anlage oder Kanu fahren und 
Rudern hat, sollte man zur Olympia-
Regattastrecke gehen. Zwischen dem 
Parkplatz des Stadions und dem 
Aufwärmplatz neben der Werner-von-
Linde-Halle liegt eine öffentliche 
Tennisanlage mit 14 Sandplätzen und 
auch ein Center-Court. 

Man kann naturlich auch in der Sonne 
liegen oder mit Freunden am See sitzen. 
Viele S tuden ten leben auch im 
Olympiazentrum, deshalb gibt es drei 
K n e i p e n u n d e i n e Di sko . Die 
Muenchner sollten das Olympiazentrum 
viel mehr nutzen. 
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Brauerei in Muenchen 
von Dan Miller 

WAS IST HINTER DIESER VERSCHLOSSENEN TUER? 

Kuerzlich ging ich zum Augustiner Brauhaus. Es roch nach der 

Stammwuerze und ich war sehr gespannt. Ich kam zu der 

Tuer und der Pförtner sagte mir, „kein Eingang". Ich war sehr 

traurig und entschied zur Bar an der Ecke zu gehen. Ich 

probierte das Augustiner Hell und -Mann, es war sehr lecker. 

Warum lassen sie mich nicht nach rein? Etwas war verdächtig. 

Ich fragte die Leute in der Umgebung, ob sie irgendetwas 

bemerkt hatten. Die Antworten waren sehr interresant. Nie 

kommt ein Lärm aus der Brauerei, zum Beispiel kein Radio, 

keine Stimmen, und so weiter. Sie sagten mir, dass das Bier 

sehr schwierig ausserhalb Bayerns zu finden sein wuerde. Ein 

Mann erläuterte, dass er es in Italien gesehen hätte. Aber das 

ist auch verdächtig. Ist der Papst in diese Sache verwickelt? 

War die kuerzliche Weltmeisterschaft ein Teil des Skandals? 

Vielleicht gehe ich zu weit, aber die Brauerei hatte Wurzeln in 

der Kirche. 1294 wurde das Augustiner-Kloster auf dem 

Haberfeld an der Neuhauser Gasse gebaut. 1328 bestand ein 

Brauhaus im Kloster-Gebäude. Das Kloster hat viele Vorteile, 

weil es sowohl Brau- als auch Ausschankrechte besaß. Es 

bezahlte auch keine Steuern, weil das Bier dem Prinz gefiel. 

Jawohl, nicht so schlecht. 

Man konnte denken, dass im Bier verbotenes Rauschgift ist, 

weil es so lecker ist. Alle Biere in Deutschland muessen das 

Reinheitsgebot von 1516 befolgen. Dieses Gesetz besagt, dass 

das Bier nur die Inhaltsstoffe Hefe, Gerste, Hopfen und Wasser 

enthalten darf. Also, natuerlich sagt die Brauerei, dass das Bier 

so gut schmeckt, weil es Stoffe von seltener Qualität hat. Zum 

Beispiel wird sein Malz in der eigenen Tennenmälzerei 

hergestellt und das Brauwasser wird aus dem eigenen Brunnen 

aus 230 m Tiefe hochgepumpt. 

Eine Nacht in der Oper 
von Palmer Nixon 

Die Bayerische Staatsoper ist die Oper Muenchens und eine der 

besten Opernhäuser Deutschlands. Sie wurdet 1653 gebaut. 

Das Orchester ist das Bayerische Staatsorchester. Der Name 

„Bayerische Staatsoper" bezeichnet die Firma, das Ensemble, 

die Kuenstler und die verschiedenen Mitarbeiter hinter den 

Kulissen, die die gemeinsamen 

Leistungen fuer die Oper 
erbringen. Abgesehen vom 

Nat iona l thea te r fuehrt die 

Bayerische Staatsoper auch 

I n s z e n i e r u n g e n i m 

Prinzregententheater und dem 

C u v i l l i e s T h e a t e r auf . 

Ausserdem gibt es Tourneen 

nach Japan. Das tatsächliche 

Gebäude heisst „Nationaltheater" 

und befindet sich auf dem 

Maximilians-Joseph-Platz. 

Das Theater, beauftragt von 

König Maximilian I. von Bayern, 

eröffnete seine Spielzeit das erste 

Mal im Jahr 1818 mit der 

Premiere der Oper „Wuerfel 

Weihe" von Ferdinand Franzi. Das Gebäude wurde 1823 durch 

ein Feuer zerstört, wieder aufgebaut und dann wieder im Jahr 

1825 eröffnet. Das zweite Theater, entworfen von Karl von 

Fischer, enthält neogriechische Architektur, wie man an 

seinem Portico und an seinem dreieckigen Pediment erkennen 

kann. UEber die Jahre gab es viele Premieren von deutschen 

Komponisten, z. B. die Wagneropern „Tristan und 

Isolde" (1865), „Die Meistersinger" (1868), „Das 

Rheingold" (1869) und „Die Walkuere" (1870). Während des 

späten 19. Jahrhunderts wurde Richard Strauss eine wichtige 

Figur in der Oper Muenchens 

als Oberspielleiter von 1894 bis 

1898. 

Das zweite Theater bestand bis 

es während des zweiten 

Weltkrieges im Oktober 1943 

bombardiert wurde. Der 

Architekt Gerhardt Graaubner 

baute das u r sp rueng l i ch 

neoklassizistische Theater mit 

2100 Sitzplätzen nach den 

Plänen von Karl von Fischer 

wieder auf, aber nur das Foyer 

und das Haupttreppenhaus 

haben ihre urspruengliche 

Form wiedererhalten. Das 

neue Theater eröffnete am 22. 

November 1963 mit einer 

Auffuehrung von Richard Wagner ' s „Die Meistersinger." 

In der Nachkriegsperiode hat das Haus bedeutende 

Produkt ionen und viele Fortsetzung auf SU 
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Der Thron von Bayern 
von John Payne 

Die Geschichte vom Hof Muenchen began im Jahr 1255. 
Damals verlegte Herzog Ludwig der Strenge nach der Teilung 

von Bayern seinen Hof aus Landshut hier her. Die Witteisbachs 

e n t w i c k e l t e n d i e 

Residenz aus e iner 
kleinen Burg mit einem 

Wassergraben im Jahr 

1385 zu einem großen 

Komplex mit zehn Höfen. 
Fuer vier Jahrhunderte 

war die Muenchner 

Residenz der Sitz von der 

Regie rung und die 
R e s i d e n z v o n der 

Witteisbacher Dynastie. 

Die Residenz ist eine 

S a m m l u n g v o n 

v e r s c h i e d e n e n 

architektonischen Stilen. 

Das schloss deutsche, 

p a l l a d i a n i s c h e u n d 

f l o r e n t i n i s c h e 

Renaissance ein. 

Die Stammgalerie und kunstvollen Zimmer wurden von 

Francois Cuvillies konstruiert. Sie sind gute Beispiele von dem 

Rokoko Stil. Die neoklassische Epoche wurde mit den 

Wohnungen im Königsbau dargestellt. Sie wurden von Leo 

von Klenze fuer König Ludwig I. konstruiert. Die Wände und 

Decken wurden von Julius Schnorr bemalt. Sie waren in den 

Nibelungen Hallen. 

Die Residenz hat viele Raritäten und auch Schätze. Das 

Cuvillies Theater wurde von Francois Cuvillies zwischen 1751 

und 1755 fuer Max III. Joseph gebaut. Die erste Vorstellung 

Idomeneo von Mozart war hier im Jahr 1781. Es wurde im 

Zweiten Weltkrieg verwuestet. Glücklicherweise hatte man 

, die Logen schon 

ausgebaut. Sie 
-wurden an einem 

[S iche ren O r t 

• versteckt . Das 

i Theater wurde 

1958 mit den 

L o g e n 
! wiederhergestellt 

und dann wieder 

geöffnet. Das 

Theater ist ein 
B e i s p i e l v o n 

S u e d d e u t s c h e m 

Rokoko Stil. 

Die Schatzkammer wurde im Jahr 1565 gegruendet. Die 

Sammlung schloss die Kugel und die Krone von Bayern ein. 

Albrecht V. erwarb ein paar ägyptische Dinge. Er gruendete 

das heutige Ägyptische Museum. Die Residenz hatte auch die 

größte Muenzensammlung in der Welt. 

Die Muenchner Residenz ist vom 1. April bis 15. Oktober von 9 

bis 18 Uhr und vom 16. Oktober bis 31. März von 10 bis 14 Uhr 

geöffnet. 

Von MattMason 
Ein Schöner Blick 

Die Peterskirche am Marienplatz bietet den 

schönsten Blick der Stadt, und hier nur einen 

Euro darf man ihn erleben. Der Turm steht 91 

m hoch, und seine offene Aussichtsgalerie 

läuft um den ganzen Turm. Der Turm, der im 

Jahre 1386 aufgebaut wurde, nannte sich 

„Alter Peter", nachdem ein Blitz ein Teil des 

Turmes zerstört hatte. In den Turm schlug 

häufig der Blitz ein, das letzte Mal war am 27. 

Juli 1995. Die Peterskirche wurde viermal 

zerstört, und jedes Mal wurde sie schöner und 

größer wiederaufgebaut. Jetzt hat der Alte 

Peter einen barocken Chor und eine Spitze 

aus der Renaissance. Die Leute glauben, dass 

das Turmkreuz mit einem Fußtritt des Teufels 

um 90 Grade gedreht wurde. 

In der Peterskirche kann man natuerlich 

schöne Kunst finden. Der Hochaltar wurde im 

Jahre 1734 von Nikolaus Stuber und Egid 

Asam geschaffen, und Jan Pollack malte fuenf 

Tafelbilder fuer den Hochaltar. Auch gibt es 

den St. EligiusAltar von Ignaz Guenther, den 

St. MartinsAltar, und ein Deckenfresko von 

Johann Zimmermann, das das „Leben des 

Apostel Petrus" heißt. 
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Der Viktualienmarkt, 
Fortsetzung von S10 

Atmosphäre ist auch sehr wichtig fuer ihn. 

Tobias kauft Saft manchmal beim 

Viktualienmarkt aber, wie Konrath, kommt 

er meistens wegen der Atmosphäre. Viele 

Tage kommt er nur um zu spazieren. Es gibt 

nicht nur Kunden und Verkäufer, sondern 

auch Brunnen und Statuen. Das mit dem 

s c h ö n e n B ie rga r t en schafft e ine 

entspannende Atmosphäre. 

Obwohl Konrath und Tobias nachmittags 

kommen, kommen viele Leute frueh 

morgens. Medere kommt um 9 LThr und 

mag Fisch-Witte genauso wie Konrath. 

Doris kommt nachmittags aber auch 

morgens um frisches Gemuese zu kaufen. 

Sie findet den Käse da besonders gut. Man 

kann viele Arten von Käse aus vielen 

Ländern finden. Das passt gut zu den vielen 

Weinen, die da gekauft werden. Manche 

Geschäfte verkaufen Wein und Käse 

zusammen. 

Der Viktualienmarkt ist sehr beliebt bei 
Touristen. Der Biergarten und die 
freundliche Atmosphäre bringen viele Leute 
aber das ist nicht gut fuer alle. Herr Lueger 
verkauft Kartoffeln und Zwiebeln. Seiner 
Meinung nach gibt es zu viele Touristen. 
Die Leute kommen einfach fuer den 
Biergarten. Er kommt jeden Tag um 8 Uhr 
und bleibt zehn Stunden. Um 4 Uhr sind 
seine Körbe ganz voll. 

Wenn man gutes und guenstiges Gemuese 

kaufen will, ist der Viktualienmarkt der 

Platz dafuer. Die Atmosphäre ist 

wunderschön. Man kann auch viele Arten 

von anderen Dingen finden. Alle können 

Spaß haben beim Viktualienmarkt. 

Muenchner Bier, Fortsetzung von S10 

einen Einblick zu ermöglichen. Er 

sagte, dass das beste Bier in Muenchen 

die Augustiner Marke sei, aber sie 

werben nicht. Deshalb, fuhr er fort, 

gehen viele Touristen nur zu den 

b e k a n n t e n B i e r g ä r t e n . 

Jan sagte, alle Biergärten seien im 

Sommer natuerlich schön, und man 

könnte kaum falsch wählen . Jedoch 

bevorzugt er bestimmte Biergärten vor 

anderen. "Wenn Sie das beste Bier in 

der besten Atmosphäre t r inken 

m ö c h t e n , m u e s s e n Sie z u m 

Nuernberger Bratwurstglöckl gehen." 

Das Nuernberger Bratwurstglöckl ist 

im S t a d t z e n t r u m , e in k u r z e r 

Spaziergang von Marienplatz auf der 

Frauenstrasse. Es hat eine sehr 

umfangre iche und a u t h e n t i s c h e 

Speisekarte, natuerlich mit einer 

verschiedenen Bierauswahl. Und die 

Leute, sagte Jan, seien sehr interessant 

und freundlich. Natuerlich wenn es 

zum Bier in Muenchen kommt, kann 

man nicht nur einer Quelle glauben. 

Deshalb musste dieser Reporter das 

Nuernberger Bratwurstglöckl selbst 

k e n n e n l e r n e n . 

Am späten Nachmittag sind die 

Biergärten in Muenchen voll von 

Leuten. Gluecklicherweise fand dieser 

Reporter einen bequemen Sitzplatz unter 

einem Sonnenschirm, mit schnellem 

Zugang zu einer Kellnerin. Die gelöste 

Stimmung und das große Bier, 

zusammen mit großem authentischen 

Essen machen diesen Garten einen von 

den besten in Muenchen. Ich gebe ihm 

zwei Maßkruege darauf! 

Eine Nacht in der Oper, Fortsetzung von S12 

Weltpremieren hervorgebracht. 

Die Bayerische Staatsoper ist nicht nur 

k u e n s t l e r i s c h , s o n d e r n a u c h 

ökonomisch erfolgreich. Mit 95% an 

Kapazi tä t und dem e r w o r b e n e n 

Einkommen von 26,69 Millionen Euro 

im Jahr 2003, stellt die Bayerische Oper 

einen Fixpunkt innerhalb der deutschen 

Opernszene dar. 34.64% Unkosten 

werden vom Einkommen gedeckt. 

Der Höhepunkt der Spielzeit sind 

immer die Muenchner Opernfestspiele. 

Einen Monat lang werden die 

Höhepunkte des Jahres 2004, nähmlich 

30 Opern, 7 Ballettauffuehrungen, 12 

Konzerte, 5 Liederabende an nur 35 

Tagen aufgefuehrt. Alles in allem 

wurden 78.900 Karten an 38.000 

Personen verkauft, die in der Oper fuer 

alle Inszenierungen gezählt wurden. 

Die Muenchner Verkehrsgesellschaft, Fortsetzung von S10 

Lichtsignal zu warten, und schon bei 

Rot druecken. Dann bliebt die Tuer 

aber automatisch verschlossen. 

Schade! Denn die Tuer funktioniert 

hier ohne Kraft, und wartet auf das 

automatische Signal durch das 

einfache Beruehren mit der dem „C-Klassezug." Schwarzfahren? 

H a n d . Die M u e n c h n e r Natuerlich nicht, ich habe Angst vor 

muessen geduldig sein und das der U-Bahnpolizei! Wie es in der U-
System der neuen Zuege bahn ueberall zu lesen steht, 

kennenlernen! Ich freue mich „Schwarzfahren? Nein, D:-)nke!" 

auf meine nächste Fahrt mit 



VERMISCHTES 
Wer sind Sie eigentlich, Dr. Cothran? 

EIN EINBLICK IN DIE VERSCHWINDENDE NATUR VON DR. COTHRAN 

(Weimar, Muenchen, usw.) Sie ist der Organisator des 
deutschen LBAT. Sie ist die beliebte Lehrerin von 
Wirtschaftsdeutsch. Sie ist der Kommandant der LBAT 
Kinder. Sie ist der „Speedy Gonzales" vom Vaterland. Aber 
wer ist sie wirklich? 

Dr. Cothran ist die Meisterin des Verschwindens. In Erfurt 

drehten wir unsere Köpfe zum Kirchenturm, und als wir 

wieder hinunter schauten, war Dr. Cothran verschwunden! Es 

gab ähnliche Vorkommen in Dresden, Berlin, Weimar und 

Muenchen. Wohin geht sie, und was macht sie, während die 

LBAT Kinder so schwer arbeiten? 

Vielleicht wird ein Blick in die Vergangenheit uns einen 

Einblick ins Leben dieses geheimnisvollen Charakters geben. 

Die Urspruenge von Dr. Cothoran liegen in Duesseldorf und 

vielleicht im Weltraum. Als sie ein Kind war, trug Dr. 

Cothoran nur zwei verschiedene Kleidungstuecke (eine 

Sommerkleidung und eine Winterkleidung). Die Farben 

waren orange und gelb mit Katzenmustern. Sie durfte nur am 

Sonntag Fleisch essen. Und sie sprach nur wenn angesprochen 

(was fuer ein Unterschied zu jetzt!). Ihre Eltern gaben ihr 

keinen Nintendo oder keine XBOX 360. Aber ihre Eltern 

waren nicht arm. Wahrscheinlich wollten sie einen starken 

Charakter bilden. Zum Beispiel: Auf einem besonderen 

Familienurlaub nach Moskau wurde Dr. Cothran gezwungen, 

hinter dem VW herzulaufen, 

weil sie etwas sehr Schlechtes 

gemacht hatte. 

Wie hätten sie gewusst, dass 

sie ein Monster machten? 

E i n e i n t e r n a t i o n a l e r e 

S c h w a r z m a r k t h ä n d l e r i n 

eigentlich! Vielleicht, wenn 

D r . C o t h r a n d r e i l 

Ausruestungen gehabt hatte, 

hätte sie nicht gelernt, so 

leicht zu nehmen, was nicht 

ihres ist (und hätte es auf dem 

Schwarzmarkt verkauft) . 

Vielleicht, wenn ihre Eltern I 

nicht so hart mit ihren Strafen gewesen wären, wuerde sie so 

langsam wie ihre LBAT Studenten sein.. Und vielleicht, wenn 

ihre Eltern ihr einen XBOX360 gegeben hätten, wäre Dr. Cothran 

nicht so erfahren im Verschwinden (sie ist jede Nacht 

verschwunden, XBOX bei ihren Nachbarn zu spielen). Wohin 

verschwindet sie jetzt? Was verkauft sie auf dem Schwarzmarkt? 

Nur die Katzen wissen das. 

von Pamela Thompson 

Keine Karte, Keine Fahrt 
Am Donnerstag, den 06.07.2006 bin ich in die U-Bahn U3 

zum Sendlinger Tor eingestiegen. Ich war muede, aber wenn 

man reist, ist man immer ein 

bisschen muede. Ich bin mit dem 

Zug gefahren, mit dem die anderen 

Leute aus der Gruppe auch gefahren 

sind. Offen gestanden, seit ich in 

Europa bin, bin ich erstaunt ueber 

das öffentliche Verkehrs System. 

Man braucht kein Auto, um von 

Punkt A nach Punkt B zu kommen. 

Man kann mit dem Zug fahren und 

dann lesen oder schlafen oder mit 

anderen Leute sprechen u.z.w.. Und 

dann dachte ich, "Wie erkennen die 

Fahrkartenkontrolleure, wer eine Karte hat und wer nicht. 

Tausende von Menschen fahren jeden Tag mit dem Zug, aber 
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nicht alle haben eine Karte." Dann habe ich einen Mann gesehen 

und er hat gesagt, "Karte bitte!" Kein Problem dachte ich. Ich 

habe meine Karte. Denn ich dachte nicht 

daran, dass ich meine Karte zu hause 

vergessen hatte. "Haben Sie eine Karte?" 

fragte er. "Nein" ich sagte, "Ich habe meine 

Karte zu Hause vergessen." Dann sind wir 

aus dem Zug ausgestiegen. Er fragte nach 

meinem Ausweis. Ich war sehr verlegen, 

und er hat mir die Schwarzfahrkarte 

gegeben, und wir haben dabei beide gelacht: 

"Jeden Tag bin ich mit dem Zug gefahren, 

nur an diesem Tag habe ich meine Karte 

vergessen." Die Moral dieser Geschichte: 

Man soll immer eine Karte dabei haben, 

wenn man mit dem Zug fährt, denn man weiß nie, wo der 

nächste Kontrolleur auf einen wartet. 

von Zachary Aten 
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*** Kein Kommentar *** 
V o n Dr. Bett ina Co th ran 

Wer sauset so schnell durch Gasse und Weg? 

Es sind die Studenten von Georgia Tech! 

Sie halten die Buecher, fest unterm Arm, 

sie laufen und schwitzen, denn es ist warm. 

Oh Dan, was blickst du so bang auf die Uhr ? 

Warum so ängstlich? Was hast du denn nur? 

Oh, wisst ihr denn nicht, was bald uns geschieht, 

wenn neun Uhr vorueber, was dann uns blueht? 

Schnell ueber die Strasse, die Treppe herauf-

hier ist schon das Zimmer- die Tuer geht auf. 

Der Dan schleicht herein; doch bleibt er gleich stehn-

es trifft ihn ein Blick: " s'ist zwei nach zehn!" 

Schillers Ballade lerne aus

wendig bis morgen!Da mehrt kein Weg raus. 

Bis morgen? Bis morgen! 

Oh Leben! Oh Sorgen! 

Von Montag bis Freitag, so geht es nun weiter. 

Die Schule ist ernst - das Leben ist heiter! 

Ein heiteres Leben: und wo soll dies sein? 

Wir sind hier in Weimar , und Weimar ist ldein! 

Die Planbar, den Jakob - wir woll'n sie nicht sehn. 

Berlin und Dresden: Ja, da ist es schön! 

So auf denn nach Dresden, der Zug geht um zehn. 

Nur neunzehn sind da - wer ist nicht zu sehn? 

Im Leben, beim Bahnhof man muss puenktlich sein! 

Was viele schon wissen - Jameel sieht's jetzt ein. 

Schnell eilt die Zeit im Sauseschritt, 

Auch wenn wir nicht wollen - wir muessen mit. 

Ob Kleinstadt, ob Grossstadt, ob Ost oder Westen, 

wo unsere Freunde sind, da ist's am besten. 

Ist auch das Zimmer noch so klein, 

Olympiadorf- wir zieh'n gern ein. 

Mit Internet und dem Balkon, 

Bei Nacht die Sterne: ist das schön!! 

So manchem kommt es schon mal vor: 

da steht er plötzlich vor dem Tor. 

Ganz ohne Schluessel, mit Unterhos' 

nur leicht bekleidet.... was macht man bloss? 

Auch hier bewährt sich die Struktur 

der Bungalows. Zwei Sätze nur 

durch's Fenster kommt man wieder rein. 

Der Tag, der könnte schlechter sein. 

Nun schnell zur TUM, es ist nicht weit; 

die U-Bahn kommt - es drängt die Zeit. 

„Fahrkarten, bitte!" Ach du Schreck— 

Wo ist sie nur? Ja, die ist weg! 

„Schwarzfahren ist hier illegal. 

Das sollten Sie wissen. Kommen Sie mal 

mit hier nach draußen, Herr Aten, schnell!" 

Zwei Kontrolleure sind zur Stell. 

„Macht 40 Euro!" Dem Zach wird schlecht. 

„Das Ticket... zu Hause... da ist es, echt!" 

„OK, Sie haben mehr Glueck als Verstand. 

Zu Ausländern sind wir nett in Deutschland." 

So geht es in Muenchen. Das ist interessant. 

Wir sehen Leben, und Leute, und Land, 

und Kunst, und Museen, und Operngesang. 

Allmählich jedoch wird es uns zu lang. 

Zwölf... elf... zehn... neun Tage, dann geh'n wir zurueck. 

In die Hände gespuckt fuer das letzte Stueck! 

In Landeskunde, was machen wir? 

Bayerns Geschichte auf Seite vier? 

So viele Zahlen, und alles so alt 

Kultur und Geschichte - das läßt uns kalt. 

So viel zu lernen - was soll denn das? 

Wir sind in Deutschland hauptsächlich fuer Spass! 

Und lernen kann man auch anderswo, 

Im Englischen Garten zum Beispiel, und so 

machen Statistiken viel mehr Spass: 

je heisser das Wetter, desto mehr Maß! 

Doch Spaß beiseite. Was wohl bleibt? 

Es war wohl eine schöne Zeit. 

Zwar muessen wir jetzt nach Hause geh'n, 

doch Deutschland, wir werden dich wiederseh'n! 
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Die furchtbare Zukunft 

Wovor fuerchten sich die deutschen Studenten wegen ihres zukuenftigen Lebens? 

Eine Umfrage gibt Antwort! 

von John Foege 

Im UEberblick, liegen derzeit vor den deutschen Studenten 
viele Sachen, die wegen der Zukunft beunruhigend sind -
insofern sie kaum vorhersehbar und manchmal 
unkontrollierbar sind. Insbesondere sind die aktuell 
weitgehende Arbeitslosigkeit und neuen Studiengebuehren in 
gewissen Gebieten Deutschlands einige der wichtigsten 
Punkte, der fest jeder mit einem unsicheren und furchtsamen 
Gefuehl betrachtet. Studenten aus verschiedenen Gebieten 
Deutschlands wurden gefragt und ihre Reaktionen darauf 
werden hier berichtet. 

Die Gegebenheiten, vor denen sich die deutschen Studenten 
am meisten fuerchten. 

Wie schon erwähnt, gibt es viele schwierige Probleme, die jetzt 
in dem Weg der deutschen Studenten stehen. Zurzeit gibt es in 
Deutschland viele politische Bewegungen, die die politische 
Haltung und den Arbeitsmarkt Deutschlands beeinträchtigen, 
z.B. die Arbeitslosigkeit, die Studiengebuehr, die 
Gesundheitssystemreform, usw. Aufgrund des Interviews, 
wurde herausgefunden, dass jedoch vor allem die Angst vor den 
Staatsexamen an erster Stelle bei den befragten Studenten liegt. 
Vermutlich hat diese Tatsache etwas mit dem greifbaren, 
dringenden Gefuehl, das die Examen mit sich bringen, zu tun. 
Im Vergleich zu den USA fuerchten sich die deutschen 
Studenten am meisten davor, ihr Studium nicht zu schaffen, 
während im Grunde manche amerikanischen Studenten dies 
mehr oder weniger als eine vorausgesetzte Wahrheit 
akzeptieren. 

Den Befragten nach, liegt an zweiter Stelle klar der Wunsch 

nach einer Arbeitsstelle, die den Qualitäten der Studenten 

entspricht, Spaß macht, und den Studenten Zufriedenheit 

bringen kann. Da manche der aktuellen Probleme 

Deutschlands (Arbeitslosigkeit, usw.) finanzieller Natur sind, 

gibt es natuerlich die Motivation fuer Studenten einen guten 

Studienabschluss zu erzielen. Solche Traumstellen sind 

allerdings nicht immer leicht zu bekommen, und deswegen 

kann die Suche nach einer solchen Stelle sehr muehsam und 

frustrierend sein. Bestimmt gibt es aber keinen Zweifel daran, 

dass alle jungen Leute ueberall in der Welt solche Gefuehle 

teilen. 

Zusätzlich zu der allgemeinen Haltung der deutschen 

Studenten, gibt es noch das Problem der Studiengebuehren. Zu 

diesem Punkt gibt es unterschiedliche Bemerkungen. Zwar 

finden die Meisten jene Studiengebuehren, die vor kurzem in 

gewissen Gebieten Deutschlands ausgefuehrt wurden, (z.B. 

Bayern) in einigen Hinsichten gut, weil diese bessere 

Studienbedingungen versprechen, aber dieselbe Leute haben 

auch das Gefuehl, dass diese Gebuehren nicht der Lehre zu 

Gute kommen. Das bedeutet, dass manche denken die nicht 

direkt zu den Unis kommt, sondern sind sie der Meinung, dass 

das Geld betruegenderweise fuer andere Zwecken angelegt 

werden. Einige Studenten sind auch der Meinung, dass nun die 

Eltern frueher als je zuvor fuer das Studium ihres Kindes zu 

sparen anfangen muessen. Da die Studiengebuehren in den 

USA jährlich so hoch wie 40.000 Dollar sein können, sind 

solche Gefuehle jedoch fuer amerikanische Studenten 

vergleichsweise hart zu begreifen und auch zu verstehen. Aber 

fuer die Deutschen ist die Frage von Studiengebuehren eine 

richtig harte Frage, die viele weiterhin ertragen muessen. 

Persönliche Zielen der Studenten 

Die persönlichen Ziele der Befragten sind am wichtigsten die 
folgenden: einen guten Arbeitsplatz zu finden, Gesundheit im 
Leben, und die Fähigkeit das Berufsleben in Einklang mit dem 
Privatleben zu bringen. Die Bilanz zwischen dem Privat- und 
Berufsleben könnte eine der trickreichsten Aufgaben des 
Lebens sein und meiner Meinung nach fuerchten sich die 
Meisten davor - nicht nur die Deutschen. Im Grunde, sind das 
alles bewundernswerte Ziele, die nicht nur von den Deutschen, 
sondern auch von Studenten aus aller Welt angestrebt werden. 
Es ist aber ganz klar, dass man eine gute Ausbildung braucht 
um solche Lebensziele zu erreichen, damit einem gute 
Eigenschaften, Fähigkeiten, und Kenntnissen fuer das 
zukuenftiges Leben uebertragen werden können. Wie sehen 
aber die deutschen Studenten die Entwicklung ihres eigenen 
Ausbildungssystems innerhalb der nächsten Jahre? Könnte das 
deutsche Universitätssystem auf dem derzeitigen globalen 
Weltmarkt konkurrenzfähig bleiben? 

Wie die Befragten in der Zukunft ihr eigenes Schulsystem 
aussehen. 

Dazu haben die gefragten Studenten die folgende 

Vorhersagungen prophezeit: Stueck fuer Stueck werden 

Studiengebuehren ueberall in Deutschland eingefuehrt werden. 

Deswegen werden wenige sich das Studium leisten können. Das 

System wird sich darueber hinaus nicht so schnell verändern, 

weil zunächst das Geld den Unis nicht zu Gute kommen wird. 

Weiterhin wird es eine lange Weile dauern bevor man sagen 

kann, ob ideale Studienbedingungen in Deutschland 
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Meine Meinung nach dem Krieg 
Die möglichen langfristigen Auswirkungen von der 

unmittelbaren Lage zwischen Libanon und Israel könnten 

ungeheuer sein. Historiker sprechen ueber die Zuendschnur 

zum Sprengkörper die den Ersten Weltkrieg veursachte : eine 

Serie kleiner Ereignisse die zu einer Katastrophe fuehrte und 

enorme Folgen hatte. Es ist denkbar, dass wir jetzt eine andere 

solche Sprengkörperzuendung sehen. Unter den 

wahrscheinlichen unmittelbaren Zielen von Hezbollah ist der 

Transport von ihren Gefangenen nach Syrien. Sollte dies und 

Israels Angriff auf Syrien stattfinden, wuerde Syrien fast sicher 

seine Truppen wiederherstellen, die so kuerzlich aus dem 

Libanon entfernt wurden, und die neu gewählte und noch 

zerbrechliche libanesische Regierung gefährden. Sollten Syrien 

und Israel einen langen und herausgezogenen Vollmachtkrieg 

kämpfen, wuerde der Iran zweifellos jene Ablenkung 

ausnutzen, um weiteren internationalen Druck zu ignorieren 

ihr Atomprogramm zu beenden. Eines der erklärten Ziele des 

Iran ist die Zerstörung von Israel. Sollte Iran Israel angreifen, 

bevor die USA den Irak stabilisiert, wuerde das US Militär 

unfähig sein genuegend Truppen in das Krisengebiet zu 

entsenden, speziell unter einer schon geschwächten Bush 
Regierung . Kombinieren Sie diese Möglichkeiten mit der 
Tatsache, dass Iran genau auf der Strasse von Hormuz liegt 
durch welche ein Viertel der Öltransporte der Welt auf seinem 
Weg zum Markt durchmuessen, und das Bild wird sogar 
kahler, wenn man bedenkt, dass die Weltenergiewirtschaft 
noch einer anderen ernsten Krise gegenueberstehen könnte. 

Die stärkste Quelle von Hoffnungs liegt mit den Buergern von 

sowohl Libanon als auch Israel, beide sehnen sich nach 

Frieden. Die Konzessionen werden zunächst von Israel 

gemacht werden muessen, weil es die stärkere Position hat, und 

die Fähigkeit hat, sein Militär zu kontrollieren, ungleich der 

schwachen libanesischen Regierung, die Hezbollah genau so 

wenig beeinflussen kann wie England die IRA oder Italien die 

Maffia. Daher ist es wichtig, dass die Vereinigten Staaten und 

der UN Sicherheitsrat sofort handeln um die Lage zu 

e n t s p a n n e n , u n d d i p l o m a t i s c h e B e z i e h u n g e n 

wiederherzustellen. 

von Peter Kinnaird 


